

Neuigkeit | Rückblick

## Extracurriculare Informatik-Veranstaltungen 2024

**Im Rahmen eines Hochschul-Fortbildungsprogramms haben am 21. und 22. November 2024 125 chinesische Kolleg\*innen die Informatikstudiengänge des Fachbereichs 2 Duales Studium der HWR Berlin besucht.**

20.12.2024 — Prof. Dr. Dagmar Monett Díaz und M. Eng. Laura Haase

Von besonderem Interesse waren für die beiden Besuchergruppen die Themenbereiche „Mobile Communication Technology“ und „Softwaretechnologie“ sowie das System des dualen Studiums in Deutschland. Vor allem der Aufbau des Studienprogramms in Bezug auf die enge fachliche Kooperation mit den Ausbildungsunternehmen bzw. die Verknüpfung zwischen Theorie in der Hochschule und dem praktischen Lernen im Unternehmen waren Kerninhalte des Programms.

Die Tagesordnung beinhaltete eine Einführung in die Organisation und Strukturen des dualen Studiums (Prof. Dr. Annette Detzel, Prodekanin), eine Präsentation des dualen Studiums am Beispiel des Studiengangs Informatik (Prof. Dr. Dagmar Monett Díaz, Fachleiterin der Fachrichtung Informatik) sowie einen Überblick über die Entstehung eines neuen dualen Studiengangs im Fach Gesundheitsmanagement (Prof. Dr. Anna von Saucken, Fachrichtung Wirtschaftsinformatik).

Präsentiert wurde auch das Buch mit ausgezeichneten Bachelorthesen der dualen Informatik-Studierenden des Jahrgangs IT21 (Prof. Dr. Arthur Zimmermann, Fachrichtung Informatik) und ein digitales Tool zur Unterstützung der Verbindung von Theorie und Praxis im Studium (Dipl. Med.-Inf. Aglika Yankova, Promovendin, und Prof. Dr. Olaf Resch, Fachrichtung Wirtschaftsinformatik).

Am Ende der Veranstaltung gab es zudem Zeit für den Austausch mit M. Eng. Laura Haase (Promovendin, Fachrichtung Informatik), Xingyao Jushaninow (Informatik-Studentin aus dem Jahrgang IT24) – auf Chinesisch und mit zahlreichen Fragen von den Besucher\*innen – sowie mit den anwesenden Kolleg\*innen.

Andere Veranstaltungen und Aktivitäten haben das Jahr 2024 für die Fachrichtung Informatik zusätzlich bereichert: u.a. der Girls' Day mit Schülerinnen, die an einem Workshop von Informatik-Studentinnen teilgenommen und mit den humanoiden NAO-Robotern experimentiert haben; zwei unterzeichnete Kooperationsvereinbarungen mit neuen Partneruniversitäten (der NHL Stenden aus der Niederlande und der FH St. Pölten aus Österreich) sowie der erfolgreiche Gremiengang des neuen Informatik-Curriculums. Letzteres soll ab dem Jahrgang 2025 Anwendung finden und ab diesem Zeitpunkt die Studierenden noch besser auf ihre zukünftigen beruflichen Herausforderungen vorbereiten.

Der 2. Tag der Informatik (unterstützt vom Institute for Data-Driven Digital Transformation, d-cube, der HWR Berlin) machte am 14.03.2024 den Auftakt zum erfolgreichen Jahresprogramm der Fachrichtung. Mit Fachvorträgen und



Workshops von Informatik-Alumni und eingeladenen Expert\*innen bot die Veranstaltung den Studierenden und allen weiteren Gästen ein abwechslungsreiches und informatives Programm. Der Höhepunkt war eine Poster Session, im Rahmen derer eine breite Palette von Projekten der Informatik-Studierenden vorgestellt wurden. Aus allen präsentierten Postern wählten das Publikum und eine Jury akademischer Mitarbeiter\*innen der Fachrichtung drei herausragende Poster aus, deren Ersteller\*innen dank der Unterstützung von Pearson Higher Education Deutschland und der Heise Gruppe GmbH & Co. KG mit besonderen Preisen ausgezeichnet wurden.

Wir freuen uns auf ein ebenso erfolgreiches und austauschreiches Jahr 2025 und bedanken uns bei all unseren Kolleg\*innen, Partner\*innen und sonstigen Unterstützer\*innen, die unsere extracurricularen Aktivitäten ermöglicht und gelingen lassen haben!